



GAZETA DE MADRID

DEL VIÉRNES 5 DE AGOSTO DE 1791.

Semlin 20 de Junio.

El 16 por la noche se conduxéron á Belgrado por las intermediaciones de esta plaza muchas piezas de artillería. Casi al mismo tiempo llegaron varios barcos, y al pié de 100 carros cargados de harina.

Algunos viajantes que han venido de Weiskirchen aseguran que casi diariamente pasan por allí tropas, que siguen con priesa su marcha. Es tambien muy freqüente la llegada y partida de correos; y en general se toman las medidas mas activas dirigidas á estar prevenidos á qualquiera evento.

Varsovia 29 de Junio.

Se ha señalado el dia 15 de Setiembre para poner fin á las tareas de la actual Dieta

En la audiencia que los Diputados de las Ciudades de Curlandia tuviéron el 16, aseguráron al Rey y á la República la lealtad y sumision de sus principales, en cuyo nombre ofreciéron 12 cañones. Respondióles el segundo Canciller de la Corona, ofreciéndoles de parte de S. M. y de la Dieta atender á quanto pueda contribuir á la felicidad de los pueblos de aquel Ducado.

El Reyno de Polonia y el gran Ducado de Lithuania han formado siempre dos Estados distintos y separados, aunque unidos por los vínculos de una confederacion política; en el dia se trata de incorporarlos enteramente, y en consecuencia se exâminan con mucha priesa los medios de conseguirlo.

Aumentan las esperanzas de paz con la noticia positiva de que las tropas Prusianas, que se habian juntado cerca de nuestras fronteras, se disponen á retirarse; pero el gusto que

que pudiera infundir este aviso se disminuye al saber que una gran parte de dichos cuerpos se detendrá en las inmediaciones de Thorn y Dantzick; pues los rezelos que habia en orden á la suerte de estas dos Ciudades, se han aumentado desde que parecen mas avenidas entre sí las dos Cortes Imperiales y la de Berlin.

Copenhague 30 de Junio.

Acaba de mandar el Almirantazgo se armen inmediatamente las fragatas denominadas Store-Belt y Cronenburgo. El 26 zarpáron de aquí dos cuters para el mar del Norte.

Las tropas acampadas en estas inmediaciones han concluido sus ejercicios, á que presidió el Príncipe Real. Las halló S. A. tan bien disciplinadas que manifestó su satisfacción á todas ellas. Convidó á la Oficialidad á una comida que se dió en tiendas de campaña, y recompensó á la tropa con gratificaciones en dinero.

Ha anclado en este puerto una embarcacion procedente de la isla de Sta. Cruz, cargada de azúcar y aguardiente rum. La cosecha del primero de estos géneros ha sido muy escasa este año en las islas Dinamarquesas; la de Sta. Cruz produce anualmente de 20 á 25⁰ barriles, y en esta cosecha apenas habrá 6⁰.

Desde el 20 al 27 de este mes han pasado por el Sund 329 embarcaciones.

Thorn 4 de Julio.

No ménos de Petersburgo que de Varsovia y Berlin se reciben avisos favorables á la paz general de Europa. Los dos cuerpos de Ejército que se habian juntado en la Prusia Oriental y Occidental, vuelven segun parece á sus cuarteles. El batallon de Húsares de Goltz, que estuvo repartido sobre las costas de la primera de dichas Provincias, pasó el 29 de Junio por Konigsberg. El mismo dia transitáron por la propia Ciudad los equipages de campaña de S. M. Prusiana de vuelta á Berlin, como tambien todos los individuos del estado mayor del Ejército. Asimismo se ha mandado despachar una parte de la Artilleria. Estas diferentes circunstancias serian muy agradables á no haberse divulgado que algunos de estos Cuerpos Prusianos vendrán á ocupar no solo los contornos de esta Ciudad y de Dantzick, sino tam-

tambien el distrito de Posnania. Se sabe que en Varsovia, en fuerza de iguales rumores, se han mandado juntar tropas, baxo el pretexto de pasar dos revistas este año.

Viena 2 de Julio.

Aseguran que el Emperador ha encargado al Coronel Prusiano Bischofswerder venga á esta Capital; de lo qual puede inferirse que la comision que llevaba dicho Oficial, no se desempeñará completamente hasta despues de restituirse aquí nuestro Soberano.

Segun avisos de Servia un Cuerpo de 5 á 60 Albaneses, mandados por un caudillo que dicen ser hermano del Baxá Mahmud, ha llegado á los contornos de Widin: dícese que no llevaba artilleria ni municiones de guerra. Parece que este Cuerpo es el mismo que algunos meses hace se dixo ascender á 300 hombres.

Corre que el Gran Visir ha destacado una partida de sus tropas hácia Maksin con órden de atacar y desalojar de allí á los Rusos.

Francfort 9 de Julio.

Escriben de Viena que el 30 del mes pasado llegaron tres correos á aquella Ciudad, uno de Szesstowe, otro de Berlin y el tercero de Milan. Sospechábase que el contenido de sus pliegos fuese relativo á la paz, la qual se mira como inmediata, sin embargo de las recientes hostilidades entre Rusos y Turcos.

Nada expresan las noticias de Dresde sobre la determinacion del Elector en órden á la proposicion de los Estados de Polonia; pero contienen un aviso de importancia, atendidas las circunstancias actuales, y consiste en hallarse en cinta la Electora. Sabido es que aquel Príncipe no tiene mas sucesor que una hija.

Ha sido este año muy concurrida la feria de Lipsia, y ha habido mucho despacho de todos géneros, especialmente de libros, pues se dice que el número de obras nuevas ascendió á 2570.

Lóndres 9 de Julio.

El correo que acaba de despachar esta Corte para Szesstowe lleva órden de buscar al Ministro Británico, Caballero Keith, en otro qualquiera parage en caso de no encontrarle en aquel pueblo.

Ha

Ha publicado la Corte dos cartas de la India, que confirman que el Lord Cornwallis á la frente de su Ejército iba á los alcances de Tippo Sayb, y se esperaba que mediante la rapidéz con que marchaban las tropas Inglesas, lograsen alcanzar á sus enémigos; lo qual y la conquista de Bangalor bastará á sujetar al caudillo Indio, y restablecer el sosiego en aquellos dilatados países.

Florenzia 30 de Junio.

El dia 24 por la mañana hizo el Gran Duque su entrada pública en esta Capital con mucha pompa y solemnidad.

Desde principios de este mes se experimentó aqui algunos dias un tiempo de lluvia continua, viento fuerte, frio extraordinario, granizo y nieve en las montañas inmediatas. Durante una tormenta cayó un rayo por la chimenea de una casa de campo, cerca de Trezadio, y mató á un niño que estaba en los brazos de su madre. Esta y otras 3 personas que la acompañaban quedáron ilesas. En el torrente que formó la copiosa lluvia, se ahogó un labrador del mismo lugar, cuyo cadáver fue hallado á dos millas de Faenza. El 13 por la noche zozobró en el rio Adorno por el furor del viento una embarcacion que volvia de Empoli al Puente de Signa con 14 personas, de las quales perecieron algunas aunque se acudió con prontitud á socorrerlas.

Cádiz 26 de Julio.

Desde el dia 23 hasta hoy han entrado en este puerto las fragatas Adelayda, las Angustias y Sta. Paula, y la balandra la Bella Anastasia, procedentes de Veracruz, Havana y Cartagena. Conduce la 1.^a 413,251 pesos, 1094 arrobas de grana, 1252 quintales de pimienta de Tabasco, 861 arrobas de zarzaparrilla, y otros efectos: la 2.^a 3498 pesos, 24,551 arrobas de azúcar, 600 quintales de palo de tinte, con otros géneros: la 3.^a 363 arrobas de tabaco de polvo para S. M.; y para particulares 4940 pesos, 575 arrobas de azúcar, y otros efectos; y la 4.^a 4819 pesos, 123 fanegas de cacao de Cucuta, y 30 cargas de palo brasilete.

Santander 29 de Julio.

Hoy llegó aquí el bergantin los Tres amigos, que viene de la Havana con 630 caxas de azúcar, y 111 quintales de palo de tinte.

Ma-

Madrid 5 de Agosto.

S. M. se ha servido nombrar para la Dignidad de Maestrescuela de la Catedral de Canaria á D. Luis de la Encina, Canónigo Magistral de la misma Iglesia: para la Dignidad de Chantre de la Colegial de Covarrubias, Diócesis de Búrgos, á D. Basilio Bernal y Arriaga, Canónigo de la propia Colegial: para la Canonjia Doctoral de la Catedral de Almería á Don Gregorio de Hermida y Camba, Racionero de ella: para esta Racion á D. Antonio Lanfranco y Medina: para otra Canonjia de la misma Catedral á D. Francisco Antonio Peñuela, Racionero de la propia Iglesia: para esta Racion á D. Antonio Mancebo y Torres, Cura de la Parroquia de Santiago de la Ciudad de Huéscar, en el Arzobispado de Toledo: para una Media Racion de la Catedral de Segovia á D. Ramon de Rivera y Artacho: para una Racion de la Colegial de Alfaro, Diócesis de Tarazona, á D. Ambrosio Sanchez Priego, Rector y Catedrático de Teología del Seminario Conciliar de Sigüenza: para el Deanato de la Catedral de Segorve á D. Claudio Narciso Milano: para la Capellanía titulada de Herran, vacante, en la Colegial de Santillana, Diócesis de Santander, á Don Juan Antonio de la Cuesta Barreda, Racionero mas antiguo de ella: para el Préstamo de la Parroquia de Munera, Arzobispado de Toledo, á D. Joseph de Salas y Frutos: para el Beneficio Préstamo de la de Holguera, Diócesis de Coria, á Don Antonio Joseph Sarrion: para el Beneficio de la de Piera, Obispado de Barcelona, á D. Ramon Ignacio Sanz: para otro llamado quarto de la Catedral de Gerona á D. Antonio Garrofa y Ros: para otro de la Colegial de Viabertran, Diócesis de Gerona, á D. Manuel Ontensi: para otro de la Parroquia de la Villa de S. Pedro Pescador, en el mismo Obispado, á Don Joseph Antonio Pasapera: para otro llamado Doma simple de la de Foxá, en la misma Diócesis, á D. Juan Valmayori: para otro de la de Aranda, Obispado de Zaragoza, á D. Joaquín Galoniche: para tres Raciones de la Villa de Epila, en la propia Diócesis, á D. Joaquín Castan, D. Joseph Palacios, y D. Isidro Ibarz: para un Beneficio de la Parroquia de Altura, Obispado de Segorve, á D. Joseph Herrero; y para otro llamado de Fernandez, de la Catedral de Orihuela, á D. Pedro Ibañez y Piña.

En

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido promover el Rey á primer Teniente al segundo D. Andres Giron; y á primer Ayudante mayor al segundo D. Joseph de Urbina. En el de Reales Guardias Walonas á primer Teniente de Granaderos al segundo Teniente graduado de Coronel D. Agustin Le Vaillant.

En el Real Cuerpo de Artillería á Teniente Coronel al Capitan del mismo, graduado de Brigadier, D. Jorge Guillelmi.

Y ha conferido la Tenencia Coronela del Regimiento de Caballería de Calatrava al Coronel D. Baltasar Grustan, Comandante de Esquadron del de la Reyna.

El 24 del mes pasado se consagró en el Real Monasterio de la Encarnacion de esta Corte el Ilmo. Sr. D. Francisco Gutierrez Vigil, Obispo de Astorga: siendo su Consagrante el Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo; Asistentes los Ilmos. Sres. Arzobispo de Selimbria, y Obispo de Caristo Auxiliar de Madrid; y Padrino el Excmo. Sr. Duque de Medinaceli.

Noticias de Oran desde el dia 19 hasta el 23 inclusive de Julio.

En estos dias han continuado los enemigos su fuego por mañana y tarde con tres cañones de la batería grande de los Ataques, y uno de la de Punta-roma, la que parece que deshiciéron de resultas de haberse prendido fuego en sus merlonnes la tarde del 20. A la derecha de la batería de la Celada de Gamez (que tambien abandonáron) han construido dos espaldones para nuevas baterías de morteros, y otros diferentes á sus inmediaciones. Su parque de artillería lo han mudado á la derecha del campamento grande con proximidad á los corralones.

En todos estos dias á la izquierda, y con inmediacion á la fogata del ramal de la izquierda de la galería de comunicacion á la torre del Nacimiento, se ha oido trabajar á los enemigos, aunque con intermision, por cuio motivo dió aquel Comandante general (de acuerdo con los facultativos) todas las disposiciones convenientes, para que en caso que lleguen á aproximarse como anteriormente, se les pueda dar igual escarmiento.

Las desgracias que ha habido de nuestra parte son, el

dia 20 haber muerto á un soldado de España, y estropeado á otro un espaldon que cayó de los de la prevencion de aquel Cuerpo; el dia 21 resultó herido gravemente de bala de cañon un artillero de tierra, y en este mismo dia al repartir dos cañones de cartuchos en el foso de S. Andres el expresado Regimiento de España, se prendieron fuego quemándose 13 soldados, los 4 de gravedad. El dia 23 fué muerto de bala de fusil un soldado de Reales Guardias Walonas en la torre del Nacimiento.

El Consejo ha expedido la carta circular que se sigue con fecha de 1.º de este mes.

Consiguiente á las resoluciones tomadas por el Rey Ntro. Sr., que Dios guarde, para que se matriculen los extranjeros existentes en estos Reynos, con distincion de domiciliados y transeuntes, baxo las reglas, distinciones y advertencias contenidas en la Real Cédula y circular de 20 y 29 de Julio próximo pasado, que se han comunicado á los Corregidores y Justicias del Reyno, se ha servido S. M. declarar ahora, que para evitar dudas y cavilaciones se haga entender á los que se presenten al juramento, ó que lo rehusen, que el renunciar á toda relacion, conexiõn y dependencia del pais nativo, se entiende en las materias políticas, gubernativas, y de sujecion civil; pero no en las domésticas y económicas de los bienes y comercio de cada uno, y de sus personas y parentelas.

Esta Real declaracion la ha participado el Excmo. Sr. Conde de Floridablanca en Real órden de 31 de Julio último; y habiéndose acordado su cumplimiento por el Consejo en este dia, de la suya lo participo á V. para que tenga presente esta declaracion al executar lo prevenido en las anteriores resoluciones en esa Capital, haciéndola entender á los interesados, para que procedan segun ella en sus deliberaciones, y comunicándola al propio efecto á las Justicias de los pueblos de su partido, y dándome aviso del recibo de esta, á fin de pasarlo á noticia del Consejo.

Dios guarde á V. muchos años.

Por fallecimiento de Teresa Cremádes, natural de la Villa de

As-

Aspe, Reyno de Valencia y gobernacion de Orihuela, quedó por único heredero su hijo Pedro Pastor y Cremádes, Soldado que era en el Regimiento de Infantería de Murcia; y habiéndose solicitado su paradero, se halló de primer Cabo del Batallon del fixo de Panamá, de donde salió con su licencia para restituirse á España el 13 de Octubre de 1786. Pero no habiendo parecido hasta ahora, ni dado noticia suya, se pide á quien la tenga de su paradero ó de su muerte la comunique á D. Bernardo Cremádes, Familiar del Sto. Oficio de la Inquisicion de Murcia, vecino de dicha Villa de Aspe, encargado por la difunta para dar destino á los cortos bienes que dexó.

Novena al Príncipe de los Apóstoles S. Pedro; retiro de nueve dias del Christiano que desea meditar las virtudes del Santo, y procura arreglar y perfeccionar su vida tomándole por protector. Se hallará en la Imprenta de la calle del Espejo, y en Segovia en la Librería de Fuente Taja.

Memorias políticas y económicas sobre los frutos, comercio, fábricas y minas de España, con inclusion de los decretos, órdenes, cédulas, aranceles y ordenanzas expedidas para su gobierno y fomento; por D. Eugenio Larruga: tomo XI, que comprehende las Memorias 54, 55, 56 y 57. Trata la 1.^a de las producciones de la Provincia de Segovia, como son minerales, granos, hortaliza, legumbres, materias primeras de fábricas &c., y se expresan sus productos anuales, sus sobras, ó faltas: la 2.^a es una relacion de los rios y arroyos que bañan la Provincia, con una idea del curso que ha de tener el canal de Segovia: la 3.^a da noticia de las monedas, pesos, medidas, ferias, mercados y comercio de la referida Provincia, incluyéndose en el artículo de monedas la historia de la Real Casa de su labor, y los reglamentos antiguos y modernos: la 4.^a da principio á la historia de la fábrica de paños de la Ciudad de Segovia, y llega hasta el reynado del Sr. D. Carlos II inclusive. Se hallará con los antecedentes en las Librerías de Esparza, Baylo y Millana; en Barcelona en la de Cerqueda, y en Zaragoza en la de Monge.

España en la mano: obra útil é instructiva, en que con la mayor brevedad se compendian las noticias históricas, geográficas, las producciones naturales, y otras de nuestra península: por D. Francisco Antonio de Arana. Véndese á 2 rs. en las Librerías de Castillo, frente á S. Felipe; de Cerro, calle de Cedaceros; en su puesto calle de Alcalá; y en el del Diario frente á Sto. Tomas.

Troya abrasada: tragi-comedia en tres actos, representada por la Compañía de Ribera en este año. Se hallará con otras nuevas, á 2 rs. cada una, en las Librerías de Castillo, frente á S. Felipe; de Cerro, calle de Cedaceros; en su puesto calle de Alcalá; y en el del Diario frente á Sto. Tomas.